



Elke Wendrich und Birgit Angerer
Sprecherinnen

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe GründerInnen des Denkmalnetzes Mecklenburg-Vorpommern,

„Denkmäler in Mecklenburg-Vorpommern haben Zukunft“, das ist ein wunderbares Motto für die Gründung eines Netzwerkes. Unsere Denkmäler haben ja in zweierlei Hinsicht Zukunft. Zum einen werden sie durch Eure Mithilfe hoffentlich gepflegt und geschützt werden, zum anderen sollen sie aber nicht nur erhalten werden, sondern uns allen auch als wichtiger Wegweiser für eine Zukunft dienen. Eine Zukunft, der in nächster Zeit große Veränderungen bevorstehen und die diese Beispiele für das nachhaltige Leben früherer Generationen als Informationsquelle unbedingt braucht.

Dass wir die Zukunft nur verändern können, wenn wir die Vergangenheit verstehen, ist eine Weisheit, die viele kluge Leute schon ausgesprochen haben. Wir können in Archiven und Museen nach dieser Vergangenheit forschen. Das ist in erster Linie die Aufgabe von Wissenschaftlern. Jeder von uns begegnet aber täglich historischen Bauten und wird so mit den Zeugen unserer Vergangenheit konfrontiert. Oft stehen sie vermeintlich im Weg und zum Glück gibt es Gesetze und Institutionen, um sie zu erhalten. Das stößt bei der Bevölkerung häufig auf Unverständnis und da ist das bürgerschaftliche Engagement gefragt. Dieses Engagement kennen wir auch in Mecklenburg-Vorpommern, wo es viele Initiativen gibt, um Denkmäler zu retten. Wie gut ist es da, wenn diese Initiativen sich zusammenschließen, um Kräfte zu bündeln und gemeinsam aufzutreten, um zu vermitteln, aber auch zu kämpfen.

Aus Erfahrung wissen wir vom Denkmalnetz Bayern, dass es eine große Hilfe ist, wenn man den Heimatverband im Rücken hat und dessen Erfahrung nutzen kann. Bei uns in Bayern heißt die äquivalente Organisation Bayerischer Landesverein für Heimatpflege. Das Denkmalnetz Bayern wird in diesem Jahr schon 13 Jahre alt und gibt seine Erfahrungen gerne weiter. Wir meinen, dass es unbedingt notwendig ist, dass wir uns deutschlandweit vernetzen, weil unser Anliegen nicht nur Ländersache ist. Wir möchten Euch Mut machen, können aber auch garantieren, dass viel Arbeit auf Euch zukommt. Dafür wünschen wir Euch Durchhaltevermögen, Gelassenheit und eine Prise Humor.

Für das Denkmalnetz Bayern
Birgit Angerer, Stephanie Heyl, Daniela Sandner und Elke Wendrich

Denkmalnetz Bayern beim Bayerischen Landesverein für Heimatpflege e.V.
Ludwigstr. 23 Rgb. | 80539 München | Tel. 089 286629-0 | kontakt@denkmalnetzbayern.de
www.facebook.com/denkmalnetzbayern